
Das Hilfsverb "sein" 

Das Hilfsverb "sein" wird im Türkischen durch die Personalendung ausgedrückt. Diese 
unterliegt  der großen Vokalharmonie und ist unbetont. 

 

Ben   iyiyim ich bin gut/mir geht’s gut 

Sen iyisin du bist gut 

O  iyi er/sie ist gut 

Biz iyiyiz wir sind gut 

Siz   iyisiniz ihr seid gut (Sie sind gut ) 

nach e oder i 

Onlar   iyi (ler) sie sind gut 

hastayım ich bin krank 

hastasın du bist krank 

hasta Er/sie ist krank 

hastayız wir sind krank 

hastasınız ihr seid krank (Sie sind 
krank) 

nach a oder ı 

hastalar sie sind krank 

kötüyüm ich bin schlecht 

kötüsün du bist schlecht 

kötü er ist schlecht 

kötüyüz wir sind schlecht 

kötüsünüz ihr seid schlecht (Sie sind 
schlecht ) 

nach ö oder ü 

kötüler sie sind schlecht 

yorgunum ich bin müde 

yorgunsun du bist müde 

yorgun Er/sie ist müde 

yorgunuz wir sind müde 

yorgunsunuz 
ihr seid müde (Sie sind 
müde) 

nach o oder u 

yorgunlar sie sind müde 

Verneinung mit: değil   Ben yorgun değilim. 

Y= Bindekonsonant 

 

 



Substantive 

Ben öğretmenim ich bin (ein) Lehrer 

Sen öğretmensin du bist (ein) Lehrer 

O  öğretmen er/sie ist (ein) Lehrer/in 

Biz öğretmeniz wir sind Lehrer 

Siz öğretmensiniz 
ihr seid Lehrer (Sie sind 
Lehrer / Lehrerin) 

nach e oder i 

Onlar öğretmen(ler) sie sind Lehrer 

Almanım 
ich bin (ein) Deutsche / 
Deutscher 

Almansın 
du bist (ein) Deutsche / 
Deutscher 

Alman 
er ist (ein) Deutscher / 
sie ist Deutsche 

Almanız wir sind Deutsche 

Almansınız 
ihr seid Deutsche (Sie 
sind Deutscher / 
Deutsche) 

nach a oder ı 

Almanlar sie sind Deusche 

Türküm 
ich bin (ein) Türke / 
Türkin 

Türksün 
du bist (ein) Türke / 
Türkin 

Türk 
er ist Türke / sie ist 
Türkin 

Türküz wir sind Türken 

Türksünüz 
ihr seid Türken (Sie sind 
Türke / Türkin) 

nach ö oder ü 

Türkler sie sind Türken 

doktorum ich bin (ein) Arzt / Ärztin 

doktorsun 
du bist (ein) Arzt / 
Ärztin 

doktor er ist Arzt / sie ist Ärztin 

doktoruz wir sind Ärzte 

doktorsunuz 
ihr seid Ärzte (Sie sind 
Arzt / Ärztin) 

nach o oder u 

doktorlar sie sind Ärzte 

 

 


